

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

SÁBADO 10 DE SEPTIEMBRE DE 2016 | Año XLI | Número 14.312 | EDICIÓN AMÉRICA

Aumenta la impaciencia de Bruselas por España

"A veces nos gustaría a nosotros formar Gobierno", dice con ironía Dijsselbloem, presidente del Eurogrupo

CLAUDI PÉREZ, **Bratislava** El largo compás de espera en que está inmersa la política española empieza a provocar malestar en Bruselas, que se traduce en los primeros síntomas de nerviosismo y una fatiga cada vez más evidente. El ministro de Economía español, Luis de Guindos, dejó claro en el Eurogrupo que España prorrogará los Presupuestos y endurecerá por decreto el impuesto de Sociedades.

Las instituciones tomaron nota, pero lanzaron un nuevo toque de atención y adelantaron que es probable que con eso no baste para reducir el déficit y sanear las cuentas públicas. El jefe del

González pide que no repitan candidatos si hay otras elecciones P16

Eurogrupo, Jeroen Dijsselbloem, explicó que ante la falta de Ejecutivo, "los problemas siguen ahí". "Le tocará al nuevo Gobierno abordarlos y volver a la senda correcta. Nosotros no podemos formar Gobierno en España, aunque a veces nos gustaría", añadió con un tono marcadamente irónico que no esconde la impaciencia que se extiende en Bruselas ante la situación de bloqueo político.

Corea del Norte eleva la tensión con su mayor ensayo atómico

La explosión del artefacto nuclear provocó un terremoto de magnitud 5,3

M. VIDAL LIY / X. FONTDEGLÒRIA

Pekín

Los castigos internacionales no parecen hacer mella en el régimen de Kim Jong-un, sino fortalecerlo. Pese a las sanciones de la ONU, de Estados Unidos y de la propia China, Corea del Norte llevó a cabo ayer su quinta y más poderosa prueba nuclear, la segunda de este año. La explosión provocó un seísmo de magnitud 5,3. Tal vez el más perjudicado es

su supuesto aliado, China, que ve cómo Pyongyang da argumentos a Seúl y Washington para la instalación en Corea del Sur de un escudo antimisiles al que Pekín se opone rotundamente.

El objetivo del régimen norcoreano es el desarrollo de un misil intercontinental capaz de llegar a territorio de EE UU. Para ello necesita fabricar una cabeza nuclear lo bastante pequeña para instalarla en un misil. Página 3

El grito de 'Fora Temer' se extiende por Brasil

TOM C. AVENDAÑO, São Paulo En todos los núcleos urbanos, en las conversaciones de los jóvenes, en las redes sociales... El grito de Fora Temer se extiende por Brasil contra el nuevo presidente del país tras la salida del poder de Dilma Rousseff. El mandatario ha recibido un espaldarazo del Gobierno estadounidense, pero en las calles brasileñas continúan las manifestaciones de protesta, incluso ante su domicilio. Los críticos exigen la convocatoria de elecciones. Temer asumió la presidencia con solo un 14% de aprobación popular.

OPINIÓN

Brasil, una mala telenovela

Leonardo Padura



Manifestación contra el presidente Temer el jueves en São Paulo. / ANDRE PENNER (AP)

Un estudio demuestra la autenticidad del manuscrito más antiguo de América

El cuarto códice maya



En 1965, unos saqueadores encontraron en Chiapas, México, un códice maya. Una universidad estadounidense ha demostrado ahora su autenticidad. Las pruebas por carbono lo datan en 1230 y está considerado el manuscrito más antiguo conservado de América. Es el cuarto códice maya tras los de Madrid, París y Dresde. PAGINA 20



ADEMÁS

Buscar en un cuartel a un desaparecido

Juan Flores fue detenido por militares mexicanos hace nueve meses y no hay rastro de él. Su esposa denunció los hechos y también está en paradero desconocido. Un juez acaba de ordenar buscarlo en los cuarteles.

Justicia para una 'abuela de Mayo' de 97 años

Un siglo del viaje de Ortega y Gasset a Argentina P24

Bruselas rechaza que se limite el 'roaming' gratis P36